



AQUI en el CONGRESO  
**JOSE ANTONIO CHAVEZ**

## Tarea difícil cambios en designaciones plurinominales

por Mexico Informa | Dic 11, 2025 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 Comentarios

El lunes terminará el periodo de sesiones y en el regreso del 1 de febrero se contempla arrancar con la reforma Electoral, una iniciativa que no será un día de campo para el partido oficial.

Esa reforma contempla modificar las plurinominales, 200 diputados y 32 senadores.

El problema es que en el Partido Verde de Manuel Velasco y el Partido del Trabajo, de Alberto Anaya no están nada de acuerdo y sin ellos, simplemente Morena no podrá aprobar esa reforma como la envíen del Palacio.

No es una tarea nada fácil porque hasta en la Cámara de Diputados, el líder, **Ricardo Monreal** sabe que se tendrá que analizar esos cambios que en Palacio Nacional quieren realizarle.

En el Senado, el coordinador de la bancada de Morena, Adán Augusto también esperará el contenido de esa reforma que, adelantó en las audiencias se ha escuchado que pretenden cambios en el método de las designaciones plurinominales y en los órganos electorales y los tribunales electorales locales tengan una variación.



Podrían, incluso desaparecer los órganos estatales o locales electorales que se encargan de las elecciones de gobernador, presidencias municipales y Congreso del estado.

Las plurinominales fueron integradas para dar voz a los partidos que difícilmente podrían ganar por mayoría diputaciones federales o escaños en el Senado. La idea fue que todas las fuerzas políticas tuvieran una representación en el Congreso de la Unión.

Hoy, la Presidenta Claudia Sheinbaum quiere aprovechar la cimentación del saliente López Obrador para echar abajo esa propuesta y desaparecer las plurinominales, en un afán, más que de ahorro que es su argumento, para dejar fuera a sus adversarios no nadamás de la oposición, sino hasta de su propio partido.

Es decir, de forma disfrazada quiere frenar que sigan las tribus de Morena que no son a modo, o esos grupos incomodos que heredó del pasado sexenio.

La reelección mediante una plurinominal recaería en Ricardo Monreal, que no pertenece a su grupo y si un adversario que le hace sombra de más. Monreal está clasificado entre los mejores políticos del país.

Sin embargo, Sheinbaum sabe que hoy por hoy no tiene a su favor el Congreso, por un lado, Adán Augusto y por el otro, **Monreal**, ambos del grupo de corcholatas que se enfrentaron a navaja limpia por la candidatura Presidencial. La imposición de López Obrador se impuso, pero dejó malheridos y muy pero muy resentidos a los grupos.

Si bien Pablo Gómez es el encargado de construir la reforma Electoral de Sheinbaum, tendrá que acceder a los acuerdos que determine **Monreal** y Adán junto con Velasco y Anaya que son sus aliados. Ellos cuatro tienen el poder para cambiar y aprobar, o en su defecto mandarla a la congeladora.

#### **NO SABE MORENA QUE VOTARON DE ARANCELES: ANAYA**

Ante la aprobación del incremento de mil 463 fracciones arancelarias, al mercado asiático, el senador coordinador del PAN, Ricardo Anaya criticó que las senadoras y los senadores de Morena, en su inmensa mayoría, no tienen la más remota idea de cuáles son esas mil 463 fracciones arancelarias, no tienen un análisis de a quién va a beneficiar o a quién va a perjudicar.

Que el Senado, que lo preside la morenista Laura Itzel Castillo, lo tienen como una oficialía de partes, que lo que hace básicamente es tramitar las instrucciones del Ejecutivo, pues en "fast track", sin que el asunto se haya analizado y sin que el asunto se haya estudiado, simplemente se aprobó.



Si bien Anaya adelantó que no saben a ciencia cierta si fue para quedar bien ante una posible petición del Presidente Donald Trump, dicen los que saben que está más que claro que es parte de las instrucciones de presión que le aplica Estados Unidos a Claudia Sheinbaum.

Trump había comentado que México necesitaba imponer aranceles altos a los países asiáticos, en especial a China, pues consideraron que han utilizado al territorio nacional mexicano como trampolín para ingresar los productos al vecino país.

De no haberlo hecho, aunque no fue del 50% que se esperaba y se quedó en 30%, puede adelantar que Trump estaría ahorita anunciando un nuevo incremento de aranceles a los productos mexicanos.

### **EL PAN Y LA SAL DE KENIA CON LA FUENTE**

La diputada presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López** ofrecerá hoy compartir el pan y la sal con los periodistas que cubren sus actividades legislativas.

La idea de la legisladora, del PAN, por cierto, es tener un acercamiento con los periodistas para poder interactuar y proveer de información de forma permanente.

Su llegada como presidenta de la Mesa Directiva, fue complicada porque fue un dolor de cabeza en la legislatura pasada en su cargo como senadora junto con Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez. La vagancia política de **Monreal**, permitió cerrar filas y convencer a su bancada.

Naturalmente qué en Palacio Nacional durante el sexenio de López Obrador, ya las soñaban, por aquello de la Casa gris, Segalmex y anexas.

<https://mexicoinforma.mx/tarea-dificil-cambios-en-designaciones-plurinominales/>